

### IMPULSANDO LA INVESTIGACIÓN

En los diversos ámbitos de la sociedad ecuatoriana existe un convencimiento generalizado que uno de los grandes desafíos del país es la profundización en la Investigación y la promoción de profesionales de cuarto nivel en las Universidades para alcanzar los estándares que nos permitan ser competitivos en el mundo que vivimos.

Conceptualmente las autoridades de los organismos estatales de la Educación Superior y las instituciones universitarias en el marco de una alianza estratégica, coinciden en identificar el desafío, aunque en la práctica es necesario hacer un análisis para determinar si estamos siguiendo el camino más adecuado. Esto es fundamental, si hay coincidencia en metas, es importante identificar, qué debe hacerse para cumplirlas.

Por parte de la Academia, tenemos entre otras acciones que elevar los estándares de calidad en investigación y sus productos, especialmente en publicaciones científicas. Se ha avanzado en investigación científica y en el número de docentes que culminan el cuarto nivel, requisito indispensable para surtir a las IES de importantes y suficientes artículos

de calidad que faciliten su expansión a un mayor número de lectores, que genere un mayor impacto en la sociedad científica.

Creemos que el balance de los esfuerzos del Estado y las Universidades se reflejan en innegables avances, pero debemos tener conciencia que estos podrían ser mayores, siempre y cuando se mantenga un nivel competitivo, creando ciencia y tecnología, basada en la innovación.

Por ello, se debe reforzar acciones para democratizar el acceso a lo más avanzado del conocimiento científico y tecnológico, toda vez que la exclusión que sufren muchos grupos sociales al momento de disfrutar de los beneficios que se derivan de tales avances, plantea implicaciones éticas que deben ser abordadas.

Finalmente, valorar las actividades científicas y tecnológicas desde un enfoque integral que complementa de manera determinante los criterios de excelencia académica y rentabilidad económica con los criterios de relevancia y pertinencia social, sin olvidar la importancia de crear un entorno adecuado que estimule la creatividad y pensamiento libre de los investigadores.

*Econ. Mauro Toscanini Segale, MBA. MSc.*  
**Rector**